

Journal de 8 heures
Des dizaines de milliers de morts, des dizaines
de milliers de réfugiés : voilà le résultat de la
terrible et effroyable guerre civile qui dévaste
le Rwanda

Bruno Roger-Petit, Hervé Bouchaud

France 2, 4 mai 1994

[Bruno Roger-Petit :] Des dizaines de milliers de morts, des dizaines de milliers de réfugiés : voilà le résultat de la terrible et effroyable guerre civile qui dévaste le Rwanda. Horreur et terreur. Hervé Bouchaud.

[Hervé Bouchaud :] Des cadavres, dans l'eau, sur la route, partout [gros plans sur un corps flottant sur une rivière puis sur des cadavres allongés le long d'une route]. En un mois la guerre civile au Rwanda a fait plus de 100 000 morts, 200 000 peut-être, et les combats continuent toujours. C'est une lutte à mort entre deux parties, mais surtout entre deux ethnies : les rebelles du FPR, le Front patriotique rwandais, à majorité tutsi et le gouvernement provisoire dirigé par les Hutu [gros plans sur des cadavres étendus au sol].

La population civile, elle, essaie d'échapper aux massacres. Sur les routes, des colonnes de réfugiés tentent de rejoindre les pays voisins. Un exode massif : 250 000 Rwandais ont déjà trouvé refuge en Tanzanie. C'est ici qu'ils sont arrivés, un camp improvisé à quelques kilomètres de la frontière [on voit une foule de réfugiés regroupés autour d'un point d'eau].

Le Haut-Commissariat des Nations unies pour les réfugiés réclame un pont aérien d'urgence. Les conditions sanitaires sont catastrophiques et déjà la famine menace. Mais les organisations humanitaires ont aussi une autre crainte, celle de voir resurgir au sein même de ce camp les rivalités ancestrales entre Hutu et Tutsi [diffusion d'images du camp de réfugiés].